ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 18 de Octubre de 1936

Núm. 8x

UNA CUESTION CANDENTE

LA REFORMA ACTUAL DE LA ENSEÑANZA

cidir con la inauguración de los cursos escolares. Se impone, pues, una pronta, rápida y radical reforma de la Enseñanza. La tónica de esta revolución, o mejor dicho, de esta restauración española, debe ser la rapidez y eficacia: así lo ban becho siempre los rojos, y resultaría una decepción vergonzosa que no les imitáramos en esto las derecbas.

Hay una dificultad mucho más aparente que real, y que boy resulta soberanamente antipática, porque ha sido de heeho el tope sobre el cual se ha estrellado siempre la buena voluntad (si es que la había) de los legisladores, y es que la reforma docente es complicada y si se procede con ligereza, puede ser desastrosa; pero es el caso que para no proceder ligeramente llevamos ya cerca de un siglo sin dar un paso de importancia en la reforma. Quede, pues, bien sentado que no se procede de ligero en este punto.

Todos los que hemos seguido de cerca y tenemos las manos metidas en la masa docente, sabemos que ya se ha discutido de sobra, se ban expuesto todas las opiniones, se ban ponderado todos los argumentos y resuelto todas las dificultades. Sólo basta que unos pocos hombres técnicos lo lleven a la práctica; bastaría tomar aquello en que todos coincidimos, renunciando a nuestras propias opiniones, más o menos egoístas, y ese denominador común basta y sobra para que sobre él pueda ya sentarse una base sólida, dando un paso de gigante en la reforma.

Ante todo, debe tenerse en cuenta que hay muy pocos maestros y profesores actualmente, no sólo porque muchos ban sido devorados por la fiera revolucionaria, sino también porque hay que hacer una limpia radical y profunda en el profesorado que ha logrado sobrevivira la catástrofe.

Si el dignísimo jefe del Estado y la Junta Suprema Central de Defensa Nacional no purifican la Enseñanza y siguen los maestros sectarios envenenando a sus alumnos, podemos dar por perdida toda la sangre derramada en la

El triunfo de nuestras tropas va seguramente a coin-lútiles en todos los grados de la Enseñanza. Pero, bien examinado el asunto, esta afirmación la bemos creído siempre soberanamente absurda e bistóricamente falsa. Sobr<mark>an maestr</mark>os en la primera y segunda Enseñanza, y basta en las Universidades bay profesores suficientes, si el Gobierno de Burgos se lía la manta a la cabeza y va a buscarlos donde los baya. Vamos a verlo, comenzando por las primeras letras.

¿Qué se necesita para ser maestro? Conocer las materias de los distintos cursos y darse maña para meterlas en las cabezas de los alumnos. Pero, zes que no hay en España suficiente número de personas que saben las primeras letras y tienen suficiente habilidad para explicarlas con orden y claridad a sus discípulos? Si esto es así queda resuelto el problema de los profesores y maestros. Pero les falta el título oficial de maestros. ¿Y qué bienes nos vienen con ese título? ¿O es que faltándole el título oficial al maestro, la ciencia del discípulo resulta falsa o apócrifa y sin provecho? Rompa el Gobierno de Burgos con esa farándula de los títulos que, ni suponen ciencia actual ni habilidad para enseñar. Abra de par en par las puertas de las escuelas, y el que quiera entrar que entre, y enseñe y siente su cátedra. Establezca el Gobierno un examen de ingreso en la segunda enseñanza, y aun exijo ese examen a todos los niños españoles estableciendo la Enseñanza obligatoria, y veremos quién lleva los gatos al agua. Cada padre de familia busque maestro que enseñe a sus hijos, y el que mejor y más barato enseñe, llenará de alumnos su clase, tenga título oficial o no lo tenga.

En la segunda enseñanza sucederá lo mismo si el nuevo Gobierno se decide de verdad a reformarla. Además de los Institutos que con la limpia antes indicada quedarán casi en cuadro, hay en España infinitos Centros de Enseñanza secundaria.

Centros de Enseñanza secundaria. Acuda a ellos el Estado y haga un buen reclutamiento de profesores, que enseñarán bien por su práctica ya tan bien probada, y contienda. Habrá, pues, muy pocos maestros y profesores sobre todo, de balde, sin exigir al Estado un solo cén-

La consagración del obispo auxiliar de Toledo, doctor Modrego, en Tarazona

Tarazona.—Se ha verificado con extraordinaria solemnidad la Consagración Episcopal del doctor don Gregorio Modrego, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, nombrado para auxiliar de Toledo, con el título de obispo de Ezani.

Para asistir a estos actos llegaron de Pamplona el eminentísimo cardenal primado, a quien acompañaba el canónigo don Carlos Lorea y el prelado de dicha ciudad, monseñor Olaechea, con su capellán don Miguel Jabat. A las nucve de la mañana comenzó la solemnidad; terminó a las doce y media, actuando como consagrante el eminentisimo cardenal, asistido de los señores obispos de Tarazona y Pamplona, ilustrísimos señores don Nicanor Mutiloa y don Marcelino Olaechea, y como padrinos el Excelentísimo Cabildo Catedral y los señores don José María Gutiérrez y doña Marceliana Gomá, asistiendo numeroso público, los parientes del nuevo prelado y entre ellos sus hermanas y don Paulino Romanos y señora, de Pamplona, primos del señor obispo. Se cantó una inspirada-misa y un solemne Te-Deum, compuestos para estos actos por el maestro de capilla de la Catedral, y en ellos tomó parte muy principal el beneficiado, tenor de la Catedral de Toledo, don Felipe Alegria, distinguido sacerdote navarro, y uno de los pocos que por hallarse en Pamplona se ha librado del furor de los rojos. Los Requetés y Falanges formaron y escoltaron al señor cardenal. Asistieron las autoridades todas presididas por el Excelentísimo Ayuntamiento en euerpo de comunidad y con maceros.

La Comunión tradicionalista, el Requeté, Falange y Acción Ciudadana, así como las Margaritas, tenían brillantes representaciones. También asistían comisiones del comercio, industria y agricultura, y una inmensa multitud de fieles.

Terminada la Misa, S. E. el cardenal Gomá procelió con toda solemnidad a imponer al-doctor Modrego los atributos de su nueva dignidad. El momento fué de intensa emoción para todos los presentes. Pudo verse en primer lugar a S. E. emocionadísimo, hasta el punto de no poder contener las lágrimas que le arrancaba quizá el recuerdo de sus familiares más intimos asesinados recientemente por las hordas rojas, y tampoco ocultaba su emoción el nuevo prelado, cuyo primer acto fué orar por la Iglesia y por España.

En un principio el ilustrísimo señor obispo auxiliar de Toledo dispuso obsequiar con un banquete a S. E. Rydma, e ilustrísimos señores obispos de Pamplona y Tarazona y autoridades civiles y mílitares asistentes al acto. Pero enterado de los asesinatos de los que en Toledo habían de haber sido sus familiares y coaboradores, el doctor Modrego dispuso la suspensio del acto, entregando a la suscripción nacional en pro de las tropas que luchan por España el importe del banquete suspendido.

timo; únicamente le pedirán que les dejen en paz, que no los hostiguen y que les concedan amplia libertad para imponer sus métodos de enseñanza; pues los Gobiernos liberales les han tenido siempre prisioneros de la Enseñanza oficial, con un dogal puesto a la garganta.

En la Universidad se repite el mismo senómeno de la segunda Enseñanza; hay suficiente número de profesores, que enseñan bien y sobre todo, enseñan gratis.

Concluyo, pues, afirmando que sobran medios para dar este mismo curso un gran empuje a la ^sreforma de la Enseñanza, y eso sin costar un solo céntimo al Gobierno; basta un poco de energía y proceder con la rapidez y eficacia, que es la característica de todo. Gobierno que se halla decididamente resuelto a levantar hasta las nubes nuestra Patria. En otro artículo trataremos de la manera eficaz de hacer efectiva y provechosa la lihertad de En-

GABINO MÁRQUEZ De la Compañía de Jesús.

Toledo 17 de octubre de 1936.

La gran victoria que-ayer alcanzaron nuestras tropas en el frente de Toledo

Derrotan al enemigo en Olías y extienden su línea desde Bargas a Illescas, Añover y Alameda

Las armas nacionales, al mando expertísimo del general Varela, obtuvo ayer en el frente de Toledo otro éxito resonante. Ya el día anterior, con la toma del campamento de los Alijares, que limpió de enemigos los alrededores de la ciudad, se iniciaron brillantemente las operaciones. Ayer la victoria alcanzó las proporciones a que se refirió el señor gobernador militar en su vibrante discurso radiofónico de anoche, reproducido integramente en nuestra tercera página. Las tropas, en su arrollador empuje, desalojaron a los rojos de sus posiciones de Olías, y en una hábil maniobra, realizada con bravura, extendieron su línea desde Bargas a Illescas, llegando también hasta Añover de Tajo y Alameda de la Sagra. La columna enemiga sufrió tal desastre que pereció hasta uno de los jefes militares que la mandaban. Centenares de muertos; prisioneros en gran número; abandono de todo el material... Un descalabro parecido al que sufrieron los marxistas el día de la toma de Toledo.

La noticia del triunfo de nuestras fuerzas, al cundir ayer por la población, produjo el mayor júbilo, acentuado al ser conocidos los informes oficiales facilitados por radio por el teniente coronel Tella. Los rojos, que después de aplastados dentro de la ciudad osaron rehacerse con el ilusorio intento de recuperarla, no sólo se han visto fracasados en su ridículo propósito, sino que ayer sufrieron un nuevo aplastamiento que les hizo ceder el paso a las tropas nacionales en dirección a Madrid.

Y en dirección a Madrid siguen, victoriosas, por este y por los demás frentes. Augurio de lo que serán ulteriores jornadas decisivas son los éxitos que en todos ellos alcanzan estos días, y muy señaladamente el de ayer. Al felicitar al ilustre general Varela y a sus tropas por su gran éxito, saludemos a los soldados salvadores de la Patria con un fervoroso y entusiasta ¡Viva España!

Vida nueva

Desde muy de mañana, Toledo estuvo ayer pendien- [go, 7, bajo. Defensor del Alcázar.-D. Quintín Morate, con absoluta confianza, de las operaciones emprendidas en el frente de Toledo por nuestro heroico Ejército. El movimiento de tropas del día anterior, que tanto animaron las calles de nuestra ciudad, y la actividad de la aviación nacional desde la madrugada de ayer, hicieron presentir la importancia de la operación. Durante la mañana, mientras los aeroplanos evolucionaban sobre Toledo y un «caza» hacía habilísimas y arriesgadas filigra nas, como celebrando algo muy grato, comenzó a extenderse la noticia de la señaladísima victoria de nuestras armas. Por la tarde, la alegría iluminaba todos los rostros y se acusaba también en demostraciones de entusiasmo patriótico. Animáronse las calles y los establecimientos públicos, y hasta muy anochecido duró el júbilo popular. Más tarde, por el discurso radiado del gobernador militar, se conocieron detalles concretos del gran éxito obtenido por las tropas del ilustre general Varela, y las gentes los acogieron con el mayor entusiasmo, saboreando también con fruición los atinadísimos comentarios con que el laureado teniente coronel Tella adorna siempre sus noticias. ¡Ya en Illescas, en Añover y en Alameda, a 40 kilómetros de Madrid! ¡Y el empujón desde Bargas, pasando por el copo de Olías y por las tremendas pérdidas sufridas por los rojos en aquel pueblo! Tales eran las exclamaciones generales, después de conocer concretamente por el gobernador militar el resultado de la brillante operación. Y no es necesario consignar la patriótica alegría que acompañaba a los comentarios, redoblados por la fe y el optimismo de todos, cada día más seguros de la proximidad del triunfo definitivo por la confianza que inspiran un Ejército tan heroico y un mando tan experto.

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno civil

Tercera relación de viviendas concedídas por el Go-

Don Braulio Pérez Carrasco, Cristo de la Luz, 6. Defensor del Alcázar. - D. Ramón López Fernández, Ciudad, 1 y 3. Defensor del Alcázar. - D. Santos Gómez Farelo, Colisco, 10, bajo. Defensor del Alcázar.-D. Juan Conde, Cuesta de la Reina, 3. Defensor del Alcázar. D. Eustasio Manrique Gómez, Pozo Amar- posible.

les Martínez, Sierpe, 4, principal. Defensor del Alcázar. D. Apolonio Peña Martín, Merced, 1. Defensor del Alcázar.—D. Vicente Muñoz Illán, Sixto Ramón Parro, 4. Defensor del Alcázar. D. Doroteo Sánchez Serrano, calle Real, 12. Defensor del Alcázar. D. Felisa López Martín, Cristo de la Luz, 5. Defensora del Alcazar. - D. Frutos Anechina, Arrabal, 28, primero. Defensor del Alcázar.-D. José María Maldo ado, Bulas, 13. Defensor del Alcázar.—D. Marcelino Sánchez Cuéllar, Perala 13. Defensor del Alcázar. - D.ª Concepción García García, callejón de Cepeda, 4. Defensora del Alcázar. D. Eugenio Morcillo, Santa Isabel, 9, bajo. Defensor del Alcázar. - D. Fructuoso Martín Luengo, Plegadero, 14. Defensor del Alcázar. - D. Manuel Eymar, San Ginés, 8, principal. Defensor del Alcázar.—D. Agustín Zamora Gutiérrez, callejón de San Ginés, 1. Defensor del Alcázar. - D. Regino Calvo Fernández, Aljibes, 6, segundo. Defensor del Alcázar. D. Manuel Andrés Ortega, Navarro Ledesma, 23. Defensor del Alcázar. - D. Romualdo Díaz Guerra, callejón de los Dos Codos, 5. Defensor del Alcázar.

Toledo, 17 de octubre de 1936.

En el Ayuntamiento

Se ha telegrafiado a Burgos para que las autoridades locales dispongan el urgente regreso de la colonia escolar de Oza, que actualmente se encuentra en el Balneario de La Toja.

A su debido tiempo informaremos a nuestros lectores de la fecha de su llegada a Toledo.

Aviso a los sacerdotes de la Diócesis de Madrid-Alcalá

Con el fin de reorganizar los servicios religiosos en la zona conquistada y que se vaya conquistando de la Diócesis de Madrid-Alcalá, por deseo expreso del reverendísimo señor obispo se ruega a todos los sacerdotes madrileños refugiados en cualquiera de las ciudades, se presenten o escriban a don Casimiro Morcillo (Universidad Pontificia, Burgos), dentro del más breve plazo

Toledo NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 18

Dominica XX después de Pentecostés; San Lucas Evangelista; San Justo; San Julián; Santos Justo, Flaviano y compañeros mártires.

La Misa es de San Lucas. Rito doble. Color rojo. Misa propia. Oración primera del Santo, segunda de la Dominica y tercera «Pro Fidei propagatione». Credo. Prefacio de los Apóstoles. Evangelio último de Dominica.

SANTORAL DEL DIA 19

San Pedro de Alcántara; Santos Tolomeo y Lucio; San Varo; San Aquilino; San Desiderio; San Máximo; Santa Laura de Córdoba.

La Misa es de San Pedro de Alcántara. Doble mayor. Color blanco. Misa propia.

San Pedro de Alcántara, procedente de noble alcurnia, fué uno de los más grandes del siglo XVI. No asombró al mundo, en el campo de la literatura, ni de la política, ni de la filosofía; pero su santidad llevó su nombre hasta los pueblos más recónditos en alas de sus profundas y arraigadas virtudes. Brillaron en su alma la modestia, hasta tal punto, que el ínclito franciscano no conocía a los demás frailes del convento, ni sabía si su habitación tenía cielo raso o vigas; además la humildad, la caridad y especialmente la mortificación y sacrificio, nota característica y peculiar por la que de todos es conocido. Tan grandes eran las mortificaciones y cilicios con que castigaba a su cuerpo, que llegó a decir de él Santa Teresa que estaría hecho de raíces de árboles y no comprendía cómo podía conservar su vida.

Îmitemos al Santo en el día de hoy, haciendo algún pequeño sacrificio, en estos momentos en que tantos ne-

cesita nuestra madre España.

Se reanudan los cultos en la iglesia de San Ildefonso

En la iglesia de los Padres Jesuítas se han reanudado los cultos en la siguiente forma:

Por la mañana. Habrá Misas a las siete, ocho y

Por la tarde. — A las cuatro, Exposición del Santísimo, Santo Rosario, preces para obtener el pronto y completo triunfo de nuestras tropas. Reserva.

Se recomienda a los fieles rueguen al Señor con todo fervor que el Corazón de Jesús reine en el corazón de todos los españoles y vuelva resplandecer la fe de nuestros mayores en nuestra querida Patria.

Hora Santa en las Gaitanas

Hoy domingo, de tres a cinco de la tarde, se celebrará en el convento de las Gaitanas Hora Santa aplicada en sufragio del alma de don Luciano Pastor, capitán de Infantería, muerto heroicamente en el Alcázar.

ALCAZAR

Suplemento del día 8 de Agosto de 1936

CREACION

Testigo milenario de páginas gloriosas, de escenas y episodios de histórico valor. Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas que salvarán a España, por su se y su honor.

Como anunciamos esta mañana en nuestra publica ción ordinaria, damos a conocer a Vdes. el siguiente

PROYECTO DE REGLAMENTO DE LA .HER MANDAD-ASOC!ACION DE DEFENSORES DEL ALCAZAR DE TOLEDO»

— Organización —

Art. 1." Queda constituída con este nombre, o el que se acuerde, una Hermandad u Orden fraternal integrada por cuantos unidos en comunión de ideales patrios, sufrieron el duro asedio al Alcázar toledano hermanados ante el peligio. (Hombres y mujeres, militares y civiles, ricos y pobres).

Art. 2.º Tendrá por misión espiritual el mantener el sufrimiento, mediante las reuniones periódicas que se acuerden y que puedan ser en el primer aniversario y quinquenios sucesivos en cuyas conmemoraciones, se reunirán todos celebrándose los actos y funerales que se defensa del Alcázar, se conjeturase un éxito de librería, acuerden.

Art. 3.º La protección mútua, la ayuda al caído y en todo momento un ardiente y vibrante cariño de hermanos constituirá el lema de la Asociación.

- a) Será nombrado un Comité o Cofradía Central con sede en Toledo.
- b) Se constituirán agrupaciones, cada una con un Jefe y Subjefe-Secretario cuya misión será conservar por medio de ficheros el contacto con sus agrupados para Agrupación. citaciones, consultas, informes, etc.
- c) Dichas agrupaciones estarán constituídas en rincipio por los diversos núcleos tales como Unidades militares (Compañías G. C., E. C. G., Academia, Guardia de Asalto y Vigilantes, Retirados, Oficiales, Suboficiales y soldados presentados de Cuerpos diversos, pai sanos. (Sin distinción de matices políticos) mujeres y
- d) Mediante una colecta o compromiso de aporta ción se creará el fondo inicial de la Hermandad, sin perjuicio de la cuota mensual que en lo sucesivo se acuerde y que podrá ser de tres categorías según los medios con que cada uno cuente.
- e) Con dicho fondo inicial se costeará una 1.ª edivivos y fuertes los lazos tan estrechamente anudados en ción ilustrada del relato del asedio y cuyos ejemplares serán repartidos entre los asociados como recuerdo y fe

Si por el carácter que puede ser histórico de la se lanzaría una 2.ª edición para el público español a precio comercial, cuyos beneficios ingresarían en el fondo de la Hermandad.

f) También podría costearse con la suscripción

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

inicial la construcción de medallas religiosas con el Alt cázar troquelado y la imagen que se acuerde una para cada uno de los defensores. g) Se procederá por votación o procedimiento que

se acuerde a la elección del Comité Central y Jefes de h) También a la confección del diseño de la meda-

lla y el nombramiento del Cronista que haya de relatar

Artículo final. Como primer acto de fraternidad, una vez levantado el asedio, se celebrará en el patio una solemne misa de campaña con bandas de clarines, cornetas, música, etc. ante altar adornado, a la que asistirán las fuerzas militares y los paisanos armados quienes, dentro de los hoy más que nunca gloriosos muros del Alcázar, rendirán los máximos honores al Supremo Poder que hay sobre España.

Volvemos a transcribir un párrafo publicado en nuestro número de hoy sobre este particular:

«Para hacerlo viable se agradecerá que por los Jefes de Unidad se proceda a la entrega de las relaciones de los individuos que componen cada una de las unidades en la redacción de este periódico; asimismo requerimos a las señoras que quieran ayudar a la realización de esta obra para que procedan a la redacción de las correspondientes relaciones de las familias.

VISADO POR LA CENSURA

EL AVANCE SOBRE MADRID

VICTORIOSA OPERACION DE AYER, NARRADA POR EL GOBERNADOR MILITAR DE TOLEDO

El enemigo, derrotado en Olías, huye desmoralizado. —Centenares de muertos y prisioneros. Captura de importante material.—Dos aviones rojos derribados.—Suicidio de uno de los iefes de la columna.—Extensión de la línea desde Bargas a Illescas, Añover y Alameda

anunciado por la tarde, fué esperado con mucho interés y seguido por los radioyentes toledanos con creciente atención, produciendo gratísimo efecto:

El ataque arrollador de nuestro Ejército

«Siguen las buenas noticias, a pesar de los embustes de la radio comunista de Madrid y de las fantasías de los comunicados del flamante Comisariado de Guerra que desde hace dos o tres días regenta, digámoslo de algún modo, el camarada Alvarez del Vayo, quien después de su reciente fracaso en Ginebra, querrá ahora quitarse la espina demostrándonos sus grandes conocimientos guerreros y sus altas dotes de organizador.

Claro que el general de cuota Asensio Terrado ha echado un jarro de agua fría sobre los entusiasmos y seguridades de los comisarios que detentan el Gobierno de España bajo el látigo director del embajador de los soviets en Madrid. Asensio, uno de los jefes más mima dos y protegidos del antiguo régimen, y que gracias a dicha protección hizo una rápida carrera, ha declarado la imposibilidad de emprender una enérgica ofensiva para detener el ataque inminente del Ejército nacional, principalmente, dice, por la falta de obediencia militar de las milicias.

Y tiene razón el general rojo; alguna vez había de tenerla, porque el empuje y bravura de los soldaditos defensores de la España tradicional, de los soldaditos salvadores de la civilización, no puede detenerlo nadie y menos esas milicias sin fe, sin disciplina y sin ideal engañadas infamemente por sus cobardes dirigentes y que no van a los frentes de combate para otra cosa que para el pillaje y el robo, que es lo único también que les han enseñado, llenando sus almas de odio y su corazón de rencores. El ataque inminente del Ejército es tan arrollador (lo hemos presenciado esta mañana desde las alturas de nuestro Miradero), que para contenerlo sería preciso destruir a España, y España, sépalo la canalla marxista, España, sacudida de su letargo y puesta en pie, es inmortal.

La ilusión de los traidores de la Patria

Los enchufistas traidores que arruinaban y deshon raban a la patria hispana se habían hecho la ilusión del triunfo, y confiados en su odiosa persecución, en el terror que en el país producía la sangre de tanto patriota por ellos inmolado, ya daban por descontada nuestra capitulación. Os habeis equivocado una vez más, asalariados de Jerusalén y de Moscou, señores marxistas; no somos los españoles tan cobardes como suponíais, a pesar de que vosotros y vuestros servidores tratasteis por todos los medios de matar en España el espíritu posición importante, porque corta la línea férrea, y en nacional y los gestos de hombría. Aún conservamos la virilidad y el espíritu de sacrificio de nuestros abuelos; aún los hijos de la vieja España no hemos perdido la noción del deber, ni el espíritu de conservación, ni la gallardía, que hicieron grande y respetada a la antigua reina del mundo, y si durante estos cinco años hemos tolerado vuestros abusos y vuestras falaces y antipatrióticas propagandas, y vuestros robos, y vuestros ma nejos antiespañoles-solamente disculpables por la razón de que vosotros no tenéis, ni sabéis lo que es tener patria-de ahora en adelante todo eso ha terminado, y ni un instante más, ni una sola vez más, consentiremos nada que atente contra la tranquilidad y contra la vida magistral por el general Varela, el enemigo, después de de España.

Y para que no os podáis llamar a engaño, ni creáis

gobernador militar de Toledo, teniente coronel Tella, menos emboscados en organizaciones y en milicias meripronunció por la emisora local el siguiente discurso, que, tísimas y patrióticas, permitiros incorporaros a nosotros, formar parte de nuestra cruzada españolísima, que traicionaríais de nuevo aprovechando la menor ocasión cercó a numerosos milicianos que cayeron en su poder y sembrando de nuevo vuestros odios, vuestro sectarismo, os señalaremos a la vindicta pública, y os decimos que jamás, jamás, transigiremos con quienes han llevado a España a la anarquía económica y social, a la lucha de clases, a la miseria y al odio, sobre que pretendían basar el logro de sus ambiciones y nuestra inerme entrega al vasallaje extranjero.

> Esta lucha cruenta que nos hemos visto obligados a emprender y de la que sólo vosotros, vuestros odios y egoísmos, sois responsables, va pronto a terminar acabando de una vez para siempre con todos los traidores, imponiendo a las hordas rojas que antipatrióticamente desatásteis para ensangrentar los campos españoles, la voluntad de un pueblo que quiere vivir y que quiere seguir siendo dueño único de sus destinos.

Interesantes detalles de la toma de Valmojado y Casarru. bios.—El aviador rojo herido.—"Nosotros somos así de caballeros".....

Como os dije al principio, siguen las buenas noticias. Ayer nuestras columnas, al mando del heroico general Varela, han ocupado Casarrubios del Monte y Valmojado, posición ésta de gran importancia estratégica a 40 kilómetros de Madrid y que el enemigo había fortificado minuciosamente. Fuerzas de Regulares y del Tercio la tomaron por asalto, y el enemigo huyó a la desbandada, dejando en nuestro poder cerca de 200 mueros y muchos heridos, armamento, material, etc. En Casarrubios del Monte se copó al comité comunista que estaba reunido y que no esperaba al parecer el rápido avance de nuestros bravos soldados; se cogió también gran cantidad de armamento y material y se hizo otro centenar de muertos. Quedó también en nuestro poder un moderno avión de caza y se hizo prisionero a uno de los pilotos de los dos aparatos rojos derribados anteayer, piloto extranjero que por cierto ha sido trasladado a Talavera, en cuyo hospital está curándose de sus heridas. Nosotros somos así de caballeros; no somos como esos salvajes que dieron por las calles de Toledo, con uno de nuestros más valientes y patrióticos aviado: res, el espectáculo más repugnante y monstruoso de los que ensangrentaron la Imperial ciudad y que todos los que lo presenciaron recordarán con horror.

Ocupación de Robledo de Chavela.—Pormenores de la victoria de ayer en el frente de Toledo

Hoy se ha ocupado, al Norte, Robledo de Chavela este frente de Toledo el avance es mucho más importante, pues desde Bargas nos hemos trasladado nada me nos que a Illescas, Añover de Tajo y Alameda de la Sagra, quedando nuestras columnas a cuarenta kilómetros de Madrid, que pronto sentirá sobre sí el poder de los soldados del ejército nacional, dispuestos a hacer justicia en la capital de España, sin persecución ni crueldades, como les anunció el general Franco, pero sí con un castigo proporcionado a la resistencia que ofrezcan y a los desmanes cometidos por los rojos durante su desdichado dominio.

En las operaciones de hoy, dirigidas de un modo ofrecer alguna resistencia en Olías, huyó desmoralizado, dejando en nuestro poder ocho morteros, siete ametraque por nuestro espíritu de tolerancia y de hospitalidad lladoras, una batería compuesta de dos cañones del o indemnizándoles de lo que hayan tenido que abonar.

Anoche, cerca de las nueve, el excelentísimo señor vamos a olvidar pronto vuestras traiciones, y más o siete y medio y dos del diez y medio, seiscientos fusiles, trescientos mil cartuchos, granadas, etc., etc. Los mucrtos quedados sobre el campo cuéntanse por centenares y la caballería de la columna del coronel Monasterio, y que a estas horas están descansando de su fatigosa carrera en los calabozos de la cárcel toledana, ¡Pobres obreros engañados! Por algo os decía yo anoche que os estaban engañando y arrastrando a una muerte cierta sólo por defender la ambieión y el sectarismo de unos hombres indignos de haber nacido en nuestro suelo. Uno de los jefes enemigos, el comandante Hipólito Domingo Ampuero, se suicidó al ver que iba a caer en nuestro poder. También han sido derribados dos aviones rojos.

Las funestas consecuencias del espejuelo obrerista

¡Obreros! El espejuelo de las reivindicaciones con que se os deslumbraba ha servido para hundir y embrutecer vuestras masas quitándoos vuestro bienestar y condenándoos al hambre, despertando en vosotros sentimientos de odio y de barbarie que sintetizaba el amenazador puño cerrado, vuelto a la postre contra los mismos que ferozmente lo enarbolaban. Se os hacía creer que los capitales se retiraban para herir a la República y no os querían decir ni os hacian comprender que tras una legislación bestial de odio y de rencor, no había capital que resistiera ni se salvara del hundimiento, en el que había de perecer, antes que nadie, el incauto trabajador, ensoberbecido por sus directores y verdugos.

Creía el obrero que aquellos jurados mixtos que escandalosamente fallaban siempre en su favor las demandas más disparatadas, les elevaban, cuando precisamente constituían el principio de su ruina y su deshonra. Y creían también que minando y triturando al Ejército, brazo armado de la Patria, tenían el camino abierto a todas las impunidades, cuando éstas, en breve plazo, habían de concluir con su paz y su bienestar.

Pero lejos de todo principio moral, de todo asomo de juicio y aun de espíritu de conservación, ignoraban todos ellos que no se puede llevar impunemente a un pueblo por el camino del odio y de la destrucción; que existía una conciencia nacional y una suprema idea salvadora que ha de cobijar a todos los buenos españoles para que la vida se desarrolle normalmente, y, con la riqueza y la prosperidad de la Patria, surja de los buenos ciudadanos, a los que ha tenido la fortuna de abrir los ojos y apartarlos de ladrones y embusteros, un Ejército nacional que, recogiendo el clamor de todas las gentes honradas, ha enarbolado la bandera de la libertad y muy pronto terminará de restablecer el orden y la unidad sagrada e intangible de la Patria, en cumplimiento de su deber como mandatario del verdadero pueblo español.»

PÉRDIDAS

De una careta de defensa contra gases, perteneciente a un legionario de la octava bandera de la 32 com-

La persona que la haya recogido puede entregarla en la Administración de este diario.

Se ruega a los que hayan adquirido algún mueblo o efectos de la casa Hombre de Palo, 13 y 15, piso tercero, habitada por el ingeniero don Pablo Bueno, lo devuelva en la Jefatura de Obras públicas, gratificándole

Chapaprieta censura la salida de oro de España

París, 16.-Un redactor de «Le Journal» se ha entrevistado con el señor Chapaprieta. Este se refirió a la salida de oro de España, y dijo que siendo éste la garantía de la circulación del papel moneda, sólo en easos excepcionales puede ser utilizado para operar abiertamente a favor de la moneda nacional, pero a condición de que el Estado participe en la operación aportando una cantidad de oro igual a la requerida, ya que, según el artículo 80 de la Constitución de la República, el oro sólo puede ser exportado para efectuar compras o empréstitos extranjeros mediante la autorización de las Cortes.

El traslado de las reservas oro efectuado por el Gobierno marxista de Madrid, causa necesariamente grave perjuicio al comercio español, puesto que en el porvenir no estará en condiciones de poder cumplir con los acreedores extranjeros.

La administración del Banco de España fué consti tuída por las Cortes, y el Gobierno rojo de Madrid no tiene derecho a modificarla, pues las reservas oro-ter minó diciendo el ex ministro de Hacjenda—al igual que el mismo territorio, forma parte del patrimonio nacional

El rey de los belgas declara que su país observará absoluta neutralidad. Movilización belga en la frontera francesa

París, 16.—La agitación es grande con motivo del discurso del rey de los belgas ante el Parlamento de su país, ofreciendo que Bélgica guardará absoluta neutralidad.

El ministro francés de Negocios Extranjeros, Del bos, ha reprochado al embajador francés en Bruselas el que no hubiera puesto al corriente al Gobierno de París acerca de los puntos esenciales del discurso del rey de los belgas.

La Prensa francesa, en sus comentarios, critica el

Por éste, Bélgica denuncia los pactos de Locarno y Renhania, como asimismo cuantos compromisos de índole internacional había contraído. Bélgica a través de la Sociedad de Naciones.

El discurso del rey de los belgas ha sido seguido de una movilización de tropas belgas en toda la frontera francesa.

Crítica situación del Gobierno francés

París, 16.—En los círculos políticos franceses se espera de un momento a otro la dimisión del Gobierno que preside León Blum.

La desvalorización del franco, la agitación comunista y el discurso del Rey de los belgas, hacen que la posición del Gobierno sea dificilísima, ya que el ambiente de malestar llega a las altas esferas de la nación.

Por otra parte, la Prensa francesa hace una enérgica campaña contra el Gobierno, haciendo un llamamiento a los ciudadanos franceses amantes del orden para impedir eon una enérgica actitud que siga la política nefasta del Frente Popular francés.

El secretario de la Embajada española en Praga hostiliza el nombramiento de Asúa como embajador

Praga, 16.-La Prensa publica la noticia de haber sido nombrado embajador del Gobierno rojo de Madrid el diputado socialista Jiménez Asúa.

El secretario de la Legación ha manifestado que sólo le entregará el edificio por la fuerza.

Impresiones del enviado especial de la Agencia Havas acerca de la operación de ayer

El enviado especial de la Agencia Havas, monsieur Jean D'Hospital, testigo de la brillante operación de ayer en Toledo, telegrafió la siguiente información de ella, que hoy publicarán, al mismo tiempo que nosotros, todos los periódicos abonados a la renombrada Agencia:

«Con los avances logrados hoy, las fuerzas del general Varela están virtualmente a un día de marcha de por el señor García Pardo.

A la hora de cerrar nuestra edición no hemos podido comunicar telefónicamente con Sevilla para que nos diese las últimas noticias de la guerra, a causa del cúmulo de servicio que pesaba sobre aquella estación, por lo que nos vemos obligados a aplazar los informes generales de la jornada de ayer hasta el próximo número.

Madrid. Los rojos, en franca derrota, oponen poca

La operación de hoy fué dirigida personalmente por el general Varela. Iniciaron la marcha las distintas columnas a las cuatro de la madrugada, partiendo del frente de Toledo por la carretera Toledo-Madrid. El ala izquierda, apoyada por la columna Barrón, fué poco a poco alargando sus posiciones hasta el mismo río Guadarrama. A la derecha, una fuerte columna de Caballería, mandada por el coronel Monasterio, realizó un movimiento preciso para alcanzar, formando ángulo, la carretera de Madrid.

Los objetivos inmediatos eran los pueblos de Mocejón y Añover de Tajo.

La columna Tella quedó como fuerza de reserva.

A las siete horas del día la columna Barrón está a la vista del pueblo de Olias del Rey. Se trabó entonces duro combate con fuerzas rojas que se hallaban fuertemente atrincheradas y que disponían de ametralladoras instaladas estratégicamente.

Después de media hora de lucha y de intenso bombardeo por parte de la Artillería nacional, las fuerzas rojas cedieron el terreno. Los Regulares y Legionarios de la vanguardia de la columna Barrón entraron en el pueblo de Olías del Rey, que está enclavado en una ondulación del terreno.

El general Varela nos consintió que le acompañásemos en el awance de sus fuerzas, y así pudimos apreciar «de visu» todos los movimientos, verdaderamente precisos, matemáticos, de las columnas

A las nueve horas del día un avión rojo de bombardeo voló sobre el pueblo de Olías del Rey, que se encuentra lleno de camiones con tropas de refuerzo y víveres para el abastecimiento de las columnas.

Surgieron en seguida en el espacio dos aviones de caza nacionales para presentar batalla al avión rojo; pero éste no la aceptó, desapareciendo de nuestra vista.

Continuaron las columnas su avance con la misma formación, y a las once las fuerzas rojas huían hacia el Norte y Norceste. El crepitar de ametralladoras de las fuerzas nacionales acompañaban a los rojos en su retirada. Se les veía huir desordenadamente, más llenos de pánico que nunca.

A las trece horas la columna Monasterio ocupó los pueblos de Mocejón y Villaseca, primeros objetivos que estaban señalados para la jornada de hoy.

Con la conquista hecha hoy, la línea de los nacionales se abre en amplio frente desde el Tajo hasta el Don Rafael Melon y señora.—Dos ajustadores de oro. rio Guadarrama. El avance de hoy ha tenido una profundidad de 16 kilómetros».

Otros detalles

Según otros informes transmitidos por corresponsales de diversos periódicos nacionales de España, dos compañías del batallón Uribarri quedaron deshechas por completo.

También fue ocupado el pueblo de Magán.

La operación fué realizada por tres columnas. La tercera de ellas la mandaba el comandante Pujante.

Suscripción a favor de los Requetés

Para esta suscripción, acogida desde el primer momento con tanta simpatía por los toledanos, se ha recibido últimamente un donativo de 26,25 pesetas, hecho

La suscripción nacional

Continuación de la segunda lista de donativos en metálico y oro recibido en el Gobierno civil de Toledo para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

Don Basilio Caba.—Una sortija de oro.

Doña María Alcubilla.—Una cadena de oro, un collar de oro y dos pares de pendientes.

Don Antonio González Ampudia.—Un reloj de oro. Don Ricardo Alonso Barajas.—Una sortija de sello y

Don Anhel Cantos.—Una sortija de sello,

Don Victoriano Guillén. — Una moneda de oro.

Familia Sales Una moneda de 25 pesetas, una moneda de 20 pesetas, una moneda de 25 pesetas y una moneda de 15 pesetas.

Doña Carmen Menor.—Una libra Ena de 25 pesetas, una moneda de 20 pesetas, media libra E. 12,50

Viuda de Luis Alba.—Cinco monedas de 25 pesetas. Don Quirico Martínez Ramos.—Dos monedas de 25

Don Ricardo Alonso Barajas.—Dos monedas de 10 pesetas y una de 20.

Tercera relación

	Pesetas
Suma anterior	144.894,86
Don Antonio Molina	25,00
J. F. D	75,00
Don Felipe Aranda	25,00
Administrador Principal de Correos	6.907,75
Don José Ortega, administrador de Correos.	25,00
Don Santiago Bécquer, secretario de Co-	<i>J.</i>
rreos	25,00
Doña María Abad	25,00
Don Juan Antonio Meneses	100,00
Don Arturo Díaz	100,00
Una española	10,00
Don Emilio González Orúe	500,00
Don José Gutiérrez Menéndez	12,50
Don Sebastián Villasante	10,00
Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza	3.000,00
Don Sebastián Díaz Marta	33,00
Don Lucas Zamora	150,00
Doña Asunción Veronesi	10,00
Don Florencio Rodríguez	100,00
Comandancia Militar por conducto del Ban-	
co de Bilbao	54.410,15
Doña Josefa Díaz Mondoñedo	25,00
Una patriota	10,00
Don Mariano Díez Plaza, primer donativo.	86,90
Don Mariano Díez Plaza, segundo ídem	250,00
Don Patricio Galán	10,00
Don Isabelo Perezagua Gil	1.000,00
Don Francisco Herránz	250,00
Don Vicente Nieto	15,00
Casa Talavera	250,00
Don Francisco García Pardo	500,00
Don Adoración Perezagua	25,00
Don Luis García Ochoa	25,00

Doña María Luisa Alemán.—Dos ajustadores de oro. Doña María Dolores Nieto.—Dos cadenas, un pasador y dos cadenas de oro.

Suma y sigue..... 212.884,26

Don Felipe Aranda.—Una sortija de sello de oro. Señora viuda de Martín Ambrosio.—Una sortija de sello de oro.

Doña María Isabel M. Ambrosio. — Una sortija de sellode oro.

(Continuará.)

PENSIÓN COMPLETA

Se desea, en casa particular, familia distinguida, confort, dos habitaciones independientes. Pagarán bien.

Dirigirse a esta Administración.

IMPRENTA DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL